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1. ДМиТрий ПАршиков,  
     директор автоцентра  
     «рольф витебский»
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63 ➔ В пространство Artplay в 2018 году 
переезжает и фестиваль Stereoleto, ко-
торый до этого десять лет проходил в 
ЦПКиО. «Нам нравится это место. Но все 
меняется, и часто эти изменения к лучше-
му. В этом году мы решили сделать пере-
загрузку и попробовать что-то новое. Но 
это не значит, что мы никогда не вернемся 
на Елагин»,— уверяет Илья Бортнюк. 

Фестиваль VK Fest на два дня занимает 
парк 300-летия Петербурга, в 2017 году в 
нем участвовало 85  тыс. человек. «Кон-
цепция проста: крупнейшая социальная 
сеть России на два дня выходит за преде-
лы онлайна, чтобы воссоздать себя в ре-
альной жизни»,— говорят организаторы. 
В парке устанавливают несколько сцен, 
устраивают мастер-классы и лекции, 
бренды представляют собственные инте-
рактивные площадки. 

норМАльнАя ПиТерскАя ПоГоДА 
Для открытых мероприятий метеороло-
гический вопрос стоит довольно остро. 
«Дождь, конечно, повлиял на финальный 
день PPF, но не так критично, как может 
показаться со стороны,— рассказывает 
Артем Крючков.— 80% билетов покупа-
ются по предпродаже, поэтому вне зави-
симости от погоды люди приходят. Кроме 
того, у нас достаточно большое количе-
ство закрытых зон, где можно спрятаться 
от дождя». 

В этом году больше всего пострадали 
участники «Нашествия» — 200 тыс. зрите-
лей попали под проливной дождь, который 
шел на протяжении нескольких дней. Он 
превратил площадку в болото, гости на-
девали дождевики и резиновые сапоги, а 
машины приходилось эвакуировать спец-
техникой. «Над стихией мы не властны»,— 
разводили руками организаторы.

«У нас дождя не бывает, все считают 
это везением, хотя это наш большой се-
крет! За три солнечных дня на фестивале 
Stereoleto в 2017 году побывало 14 тыс. че-
ловек»,— делится Илья Бортнюк.

По правде говоря, погода — страх лю-
бого опен-эйра. «Однако петербургская 
аудитория, видимо, привыкла к такой по-
годе и вообще не очень расстраивается, 
если льет дождь. Чаще всего говорят: 

”
Нормальная питерская погода“. В 2017 

году фестиваль посетило около 10  тыс. 
зрителей»,— добавляет Святослав Трякин. 

искАлА Тебя Составляя лайнап собы-
тия, организаторы опираются на собствен-
ные вкусы и музыкальную конъюнктуру. 
«Мы целиком формируем программу фе-
стиваля в течение полугода. Хедлайнеров 
букируем примерно за год. Какие-то груп-
пы стоят у нас в плане на будущие фести-
вали, но иногда приходится ждать много 
лет, чтобы наши желания и возможности 
привезти того или иного артиста вопло-
тились в жизнь. Например, группу Franz 
Ferdinand, которая выступит на Stereoleto 
в 2018 году, мы планировали привезти в 
течение пяти-шести лет»,— делится Илья 
Бортнюк.

Работать над программой «Пикника 

”
Афиши“» организаторы начинают сразу 

после окончания фестиваля. Заранее на-
чинает готовиться и команда «Усадьбы 
Jazz». «Каких-то артистов мы можем иметь 
в виду и за полтора года — если понима-
ем, что он будет в туре именно в период 
проведения 

”
Усадьбы Jazz“. Лайнап — это 

совмещение нашего видения, запроса ау-
дитории и наших финансовых возможно-
стей»,— уверяет Святослав Трякин.

Организаторы PPF действуют по-
другому: «Опираемся мы исключительно 
на свой вкус. Название фестиваля несет в 
себе определенную концепцию, ежегодно 
мы представляем публике самое актуаль-
ное, что случилось за год, а также показы-
ваем перспективы. Мы придерживаемся 
мнения, что проекты подобного формата 
должны формировать вкус аудитории, а 
не наоборот. Путь сложный, но честный».

Устроители фестиваля Stereoleto стара-
ются руководствоваться балансом между 
вкусом и требованием рынка. «Смотрим, 
ищем, интересуемся, в том числе и мне-
нием профессионалов, промоутеров. Учи-
тывая тот факт, что больше половины ар-
тистов в лайнапе фестиваля — молодые 
музыканты, мы редко ошибаемся в выборе 
и часто даем отличный старт начинающим, 

”
взлетающим“ артистам»,— рассказывает 

Илья Бортнюк.
Для «Пикника» важно, чтобы артисты 

могли «на уровне» играть вживую: «Есть 
много очень популярных музыкантов, ко-
торые играют отвратительные живые кон-
церты, стоят очень дорого, но оставляют 
у слушателей ощущение разочарования. 
Мы хотим этого избежать».

Гонорары артистов составляют око-
ло половины бюджета мероприятия. Это 
самая крупная и важная статья расхо-
дов музыкального фестиваля. Наряду 
со всем импортом привозить артистов 
стало дороже с ростом курса валют. 
«Бюджет формируется в рублях, и самая 
большая сложность — привлечь актуаль-
ных, современных, классных музыкан-
тов, хедлайнеров европейских фестива-
лей»,— объясняет Василий Зоркий. По 
словам Святослава Трякина, больше все-
го средств уходит на общий технический 
продакшн и застройку. Команда PPF назы-
вают самыми затратными статьями техни-
ческий продакшн и букинг артистов.

Большинство организаторов отказыва-
ются раскрывать бюджеты мероприятий, 
ссылаясь на коммерческую тайну. Впро-
чем, по словам Ильи Бортнюка, «это де-
сятки миллионов» рублей.

реПуТАция в ПоряДке Обычно слож-
ностей при согласовании мероприятия с 
властями не возникает. «У нас хорошая 
репутация, и городские власти чаще ока-
зывают содействие, чем вставляют пал-
ки в колеса. Силовые ведомства имеют 
обыкновение беспокоиться, только когда 
работают с нами впервые: могут пере-
усердствовать и прислать излишнее ко-
личество сил для обеспечения порядка. 
После первого фестиваля сразу же по-
нимают, что аудитория спокойная и не-
конфликтная, и даже рады работать на 
нашем мероприятии»,— рассказывает 
господин Трякин. «Мы скорее конкуриру-
ем за артистов с европейскими фестива-
лями, чем испытываем какое-то большое 
давление в Москве»,— считает Василий 
Зоркий.

Но без ложки дегтя не обходится. Так, 
московская префектура несколько раз 
не  согласовывала мероприятия команды 
Arma17. Вечеринки отменяли накануне или 
прерывали на середине. Летом прошлого 
года прямо в день открытия был отменен 
крупный фестиваль электронной музыки 
Outline. Тогда власти столицы объясняли, 
что организаторы поздно подают уведом-
ление о проведении культурно-массового 
мероприятия. Сами организаторы наста-
ивали, что «все процедуры согласования 
были пройдены». n
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 роМАн слуцкий,  
 генеральный директор  
 «Аларм-Моторс» 

2. вАДиМ АрусТАМян,  
     генеральный директор холдинга «Максимум» и онлайн-автодилера Carmart

3. Алексей беЗобрАЗов,  
     генеральный директор «Аксель Групп»

олеГ бАрАбАнов,  
директор холдинга «объединенная автомобильная корпорация — ррТ»

серГей вАйнер,  
член правления дилерского комплекса «Автополе»

МихАил Геворков,  
управляющий директор «Автоцентра ”Аврора“»

ДМиТрий ЗАйцев,  
управляющий директор Гк «Автопродикс»

АлексАнДр ивАнов,  
председатель совета директоров Гк Wagner 

вАсилий МАрушко,  
исполняющий обязанности генерального директора Ао «евросиб-Авто-ук»

МАксиМ руДЗиТ,  
генеральный директор Гк «Мега-Авто»


